

La Victoria

SEMENARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 >
En id. id. un año 6'00 >
Pagando un año anticipado 5'00 >
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

VAMOS CON OTRO AÑO

Si, queridos lectores, vamos, Dios mediante, con otro año, que es el 1907 de la era cristiana y el XIV de la vida de este periódico.

¡El catorce ó decimocuarto de la vida de LA VICTORIA!

La cual, por consiguiente, tiene ya trece, y no se ha muerto, á pesar de varios pesares.
Por ello damos á Dios rendidas gracias y muy expresivas á nuestros constantes suscriptores.

En el tiempo, que lleva de existencia nuestro semanario, ha procurado llenar el fin, que presidió á su fundación, ajustando su conducta al programa, que tantas veces ha repetido.

Dios y PATRIA, patria grande, España, y patria chica, Béjar, su nación y pueblo amados.

Hé ahí, en síntesis, en resumen, el programa de LA VICTORIA, el mismo, que estampó en su primer artículo, el que quiere que la sirva de sudario, cuando el Señor sea servido que muera.

Ante todo y sobre todo lo demás, Dios, la Religión, la Moral, íntegras, puras.

Después de Dios, la Patria, España, la patria grande, España sin masones, ni liberales, España católica como lo fué en tiempos de Fernando é Isabel, de Carlos I y Felipe II, con los compatibles progresos de los modernos tiempos.

Y, de un modo especial, Béjar, la patria chica, Béjar sin blasfemias, sin profanación de los días festivos, sin corrupción de costumbres, Béjar católico, Béjar floreciente en su industria, como lo fué en pasadas épocas.

Y, entre los bejaranos, comprendiendo en esta denominación, no sólo á los que aquí han nacido, sino también á los que aquí viven, entre los bejaranos, singularmente los pobres.

Hé ahí, con un poco más de extensión, lo que quiere LA VICTORIA.

¿Qué tiene de inaceptable su programa para un verdadero católico, para un verdadero español, para un verdadero bejarano?

Sin embargo, hay quien dice: «¡LA VICTORIA es tan intransigente!»

¿Intransigente en qué?

¿En cuanto á formas de gobierno?

Mil veces ha dicho que lo mismo la da monarquía que república, siempre que sean verdaderamente católicas y españolas.

¿En lo puramente personal?

Que se señale en toda su colección una sola línea, una sola palabra, una sola letra de ataque ó censura por puro personalismo.

¿En lo lícitamente opinable?

Jamás, nunca lo fué, ni lo será en lo sucesivo.

¿En lo religioso y lo moral?

Si, precisamente en eso es intransigente, absolutamente intransigente LA VICTORIA.

Y quiera Dios, por su misericordia infinita, que ni un momento deje de serlo.

Otros añaden: «LA VICTORIA no se ocupa de ciencias, artes, industrias, comercio...»

A esos les decimos que su afirmación no es exacta y para probarlo aquí está la colección del periódico.

¿Quieren ellos mandarnos trabajos de ese género?

Pues vengan, que, si no se oponen á la Religión, ni á la Moral, están bien hechos y no son largos, con mucho gusto los publicaremos.

Que el Señor nos conceda á todos, redactores

y lectores del periódico, un año verdaderamente feliz desea

El director de LA VICTORIA

XX

Los Camellos del Oriente

(Conclusión)

—¿Por qué os detenéis? preguntó Baltasar á sus hermanos.

—¿No lo oyes, hombre? Si ese Niño es hijo de un carpintero, si es tan pobre que al nacer no ha tenido cama en que acostarse, si vive en una cuadra entre bestias y estiércol, si los sabios predicen que sus doctrinas le llevarán al patíbulo, ¿será bien que con tales antecedentes aún vayamos á visitarle?

—¿Que si lo es? exclamó al fin Baltasar sin poder ya contenerse; ¿que si lo es? precisamente lo es por esas mismas razones.

Melchor y Gaspar se miraron asombrados.

—¿No comprendéis, hermanos míos, continuó Baltasar, que ese Niño ha venido á cambiar todas las cosas de este mundo y á demostrarle prácticamente que en todas se equivoca? ¿Cómo había de conseguirlo sin poner lo de arriba abajo y lo de abajo arriba? ¿Sin convertir lo grande en pequeño y lo pequeño en grande? ¿Sin hacer de lo pobre rico y de lo rico pobre? Por eso veis que, siendo Rey eterno de los Cielos, nace temporalmente en el último rincón de la tierra. Por eso su grandeza se revela en las pajas en que ha nacido, su riqueza se patentiza en el estiércol que le rodea, su poder se demuestra en el temblor con que tiritita de frío, y su gloria se hará patentizar un día por medio de su muerte en un patíbulo.

Gaspar y Melchor quedaron completamente aturcidos.

Pero el diablo, á cuya sabiduría maliciosa se le había justamente negado el conocimiento de estos misterios, lanzó una carcajada que hizo resonar todos los ecos de la montaña.

Baltasar le miró con desprecio.

—¡Desgraciado!, bien se conoce que eres la fiel expresión del mundo á quien inspiras. ¿Cómo has de entender tú, ¡desdichado! los misterios que encierra la encarnación del Hijo de Dios?

—¿Del Hijo de Dios! exclamaron todos.

—Si, del Hijo de Dios. De la segunda persona de la Santísima Trinidad, que, sin dejar de ser Dios fuerte y poderoso, acaba de hacerse niño en las entrañas de una Virgen para iluminar y salvar á los hombres.

—¿Y cómo va á realizarse esa salvación, exclamó el diablo chispeando de odio y disponiéndose á burlarse de nuevo?

—Por la reconciliación del hombre con Dios y por la revelación de una doctrina completamente contraria á la que durante cuatro mil años has enseñado tú á los hombres.

Tú les enseñaste que la felicidad consistía en las riquezas, y Él va á enseñarles que consiste en la virtud.

Tú les dijiste que el poder estriba en la fuerza, y Él va á demostrarles que estriba en la humildad.

Tú les acostumbraste á buscar el placer, y Él va á hacerles amar el dolor.

Tú les diste lecciones de prudencia, de suspicacia y de malicia, y Él va á darles las de fe, esperanza y caridad.

En una palabra, tú hiciste á la humanidad

rebelde, maliciosa, sensual y necia, y Él va á hacerla obediente, humilde, mortificada y sabia.

—¿Sabia en qué? dijo Luzbel irguiéndose alto con sus conocimientos en todas las ciencias.

—¿En qué? en la única ciencia que tu ignoras; en la única verdadera, puesto que es el fin de las demás: la de la salvación.

Al oír nombrar la salvación, Satanás recordó en un momento toda su desdicha, vió dibujarse ante sus ojos el horroroso cuadro de su eterna desgracia, y, lanzando una espantosa blasfemia, dió un alarido que retumbó por el desierto, como el rugido de un león herido en las entrañas.

Al estrépito se espantaron los camellos y arrancaron á correr.

—¡Adelante! gritó Baltasar á sus compañeros. Ese, que ha querido detenernos en el camino de Belén, es Lucifer, el que tratará siempre de detener á los hombres que marchen hacia Jesucristo.

¡Adelante! ¡Adelante!

Y los camellos corrían que volaban.

Pero el diablo, al ver que se le escapaba la presa, empezó á correr también.

—¡Adelante! ¡Adelante! gritaban los santos reyes.

Y el diablo aullaba y corría detrás.

—¡Adelante! ¡Adelante! seguían gritando los santos.

Y el diablo seguía aullando y corriendo, pero con tal velocidad, que últimamente logró asirse á la cola del tercer camello.

Agarrarla y colarse en el cuerpo del bruto, todo fué obra de un instante.

—¡Alto compañeros! gritó el cuadrúpedo en cuanto se sintió con el bulto dentro. ¡Alto! Conozco que una secreta voz me revela en este momento lo muchísimo que valemos los camellos. Basta ya, por consiguiente, de llevar á cuestras reyes y señores, y basta también de marchar hacia humildes establos. Somos dignos de mejores pesebres. ¡Viva la libertad!

—¡Arre, camello! dijo Melchor que no entendía la jerga de la alimaña. ¿Qué diantres es esto? ¡Arro!

—*Nequaquam* y *non serviam* contestó el camello, sacudiendo la cabeza y soltando en latín el primer par de... lecciones que acababa de enseñarle el ilustrado Morayta que llevaba en las tripas. —*Nequaquam* y *non serviam*. —Los seres ilustrados que tenemos conciencia de nuestro valer, ni adoramos Niños ni sufrimos Reyes. ¡Ea, abajo!

Y, gruñendo y haciendo, no uno, sino los tres camellos, empezaron á meter la cabeza entre las patas delanteras y á dar con las traseras tales y tan rápidas zapatetas, que los jinetes tuvieron que asirse de los arzones para no caerse.

A todo esto había llegado la expedición á un punto del camino, tan estrecho y rodeado de precipicios, que era difícilísimo apearse sin rodar al abismo.

Y el diablo seguía bullendo en el cuerpo de los camellos.

Y los camellos seguían luchando para derribar á los Reyes.

Aquello parecía una revolución con su correspondiente caída de dinastías.

Por fin, los santos no tuvieron más remedio que obrar como tales; esto es, levantar su corazón á Dios y pedirle auxilio.

Y el auxilio llegó.

A la derecha del camino, viéronse aparecer de repente tres magníficos caballos de aspecto noble y gentil.

El uno era blanco, el otro era negro y el tercero era rojo.

Cuando los Reyes los descubrieron, comprendieron que Dios se los enviaba.

Apearonse de los ilustrados camellos, diéronles rienda suelta según deseaban, y tomando los corceles, siguieron su camino.

Mas no bien caminaron en paz, como en paz se camina tanto, detúvose la estrella que les guiaba, y oyóse una música deliciosísima.

Habían llegado al fin de su viaje.

El establo de Belén, objeto de todas sus esperanzas, se hallaba ante sus ojos.

A su dulce y tranquilo aspecto, sus pechos se llenaron de alegría.

Los corceles irguieron sus cabezas relinchando gozosos para demostrar que también tomaban parte en el regocijo, y los santos, postrándose de hinojos, abrieron sus tesoros ante el Hijo de Dios, que desde aquel instante se los cambió por otros de virtudes imperecederas.

Entonces fué cuando se oyó cantar á los ángeles aquel himno sublime que ya habían cantado el día del nacimiento, y que se repetirá mientras el mundo sea mundo, para consuelo de los justos y alegría de los hombres de bien:

Gloria á Dios en las alturas, y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad.

Y cuento colorado, por la chimenea se fué al...

—¿Es que se ha acabado el cuento, abuela? Pues ¿y los camellos? ¿qué se hizo de los camellos?

—¡Ah! hijos míos. A los camellos les sucedió lo que merecían. Como llevaban *rienda suelta*, empezaron á vagar libremente por el campo; los encontraron unos mercaderes, gente que se encuentra en todas partes, y, después de mucho *pasarles la mano por la joroba* para halagarles y conseguir coger *las riendas*, los agarraron y ¡zás! los cargaron de cacao. Desde entonces los pobres animales ya no tuvieron más remedio que pasar su vida por el desierto, fardo arriba, fardo abajo. Y ellos, que no habían querido tolerar el yugo de los Reyes, tuvieron que sufrir *el cacáo de los mercaderes*, y, lo que es peor, que, después de tanto llevar el cacáo á cuestas, resultó que jamás gustaron del chocolate.

ADOLFO CLAVARANA.

EL PROGRESO

Un gran sociólogo inglés ha publicado en la *Revista of Reviews* un trabajo del cual son los siguientes fragmentos:

¿Se puede decir que una sociedad progresa únicamente porque inventan sus individuos una serie de cosas, que contribuyen á hacer la vida más llevadera, el trabajo menos pesado, las dificultades naturales menos numerosas y más fácilmente dominables?

Si entendemos por «sociedad civilizada» aquella que, constituida en nación, tiene soldados y buques, para defenderse, aduanas para evitar la competencia que al trabajo nacional pueda hacer un país extranjero, dinero en abundancia para hacer frente á todos los gastos sociales, jueces que obligan al cumplimiento de las leyes ó que castigan severamente á los que de ellas se burlan, arsenales para construir buques, una industria bastante adelantada para subvenir á las necesidades propias y para invadir los mercados extranjeros, ministros y políticos que cuidan de afirmar en el exterior el prestigio de su nación, no cabe duda que hay muchas sociedades que están en «pleno progreso»...

Fijáos por un momento en el estado moral de esos mismos hombres que tanto, pero sólo han progresado materialmente y os veréis obligados á confesar que el progreso humano sólo se ha cumplido en ellos á medias.

La noción del bien y del mal, que debiera haberse depurado y transformado, de lo justo y lo injusto, no ha variado en lo más mínimo.

El egoísmo, que es el mayor enemigo de la vida social, donde todos deben sacrificarse, unos en favor de otros, continúa imperando sin contraste.

Las primitivas sociedades cristianas estaban cien codos por encima de las nuestras actuales.

Los hombres sencillos que seguían al pie de la letra las doctrinas de Cristo tenían un concepto mucho más alto que nosotros de los deberes sociales y humanitarios.

No había uno solo que no estuviese dispuesto á sacrificarse en favor de la comunidad ó por ser útil á su prójimo.

La idea del lucro no dominaba en ellos.

Ahora.

De ahí un desequilibrio que se traduce en un malestar, que todos padecemos y que no ha de cesar hasta que los progresos morales sean tan grandes como los que se han realizado en el campo de la ciencia y en las esferas económico-industriales.

La instrucción general y obligatoria, que se preconiza como una panacea universal, por la mayoría de los políticos, que no vea más allá de sus narices, ningún buen resultado ha de dar, hasta que haya cursos—obligatorios también—de moral y de justicia social.

Gran cosa es la ciencia, pero, si no va acompañada de un desarrollo equivalente del sentido moral, sólo monstruosidades puede producir.

Mientras los políticos y los filósofos no quieran comprender que los progresos—moral y material—han de ser correlativos, y mientras la inmensa mayoría de los hombres no progresen moralmente, nadie puede decir, sin equivocarse, que nuestras modernas sociedades conocen el verdadero progreso.

Hasta ahí el aludido sociólogo.

Recomendamos esas sus palabras á nuestros «progresistas» ó «progreseros»...

El Cantar de la Nieve

—¡Mirad como blanquea!... ¡Cuánta nieve!
—¡Ha borrado los lindes del camino!
—¡Ved allí qué vistoso remolino!
—¡Con que extraño danzar gira y se mueve!...
Y la tropa infantil, con planta leve
hollando aquel tapiz alabastrino,
el eco de los ámbitos vecino
con su sonrisa y estrépito conmueve...
Alejóse la turba bulliciosa,
se extinguieron sus risas vocingleras
y entretanto la nieve silenciosa,
indiferente á saltos y carreras,
cayendo sin cesar siguió copiosa
en derroche de flores volanderas.

¡Bien va, bien va!... La nieve ya ha cuajado.
Que nos traiga otra noche menos fría
y hasta la tierra estéril y baldía
fruto dará maduro y sazonado...
¡Que nieve más! ¡Que cubra del sembrado
yerto y sin hojas la extensión vacía!
¡La blanca nieve, el Señor la envía,
vale más que la yunta y el arado!
Y el labriego feliz soñando alcanza
más fecunda estación en nuevas horas
y vé flotar en vaga lontananza,
sobre lecho de nubes voladoras,
la visión celestial de la esperanza,
presagio de opulencias bienhechoras.

Pálida nieve, que en la embre airosa,
cuando el rayo estival su ardor extrema
y agosta el valle y la campiña quema,
te muestras impávida y desdenosa:
No siempre en la alta cuspide frágosa,
á que prestas espléndida diadema,
muestras al hombre en altivez suprema
quietud de eslingo y majestad de diosa,
Cuando á tu seno inaccesible acudan
ó, impetándole al mundo de aquí abajo,
los fuertes aquilones te sucedan,
desciendo humilde del enhiesto tajo:
¡Que al llegar á la tierra te saludan
el amor, la inocencia y el trabajo!

I. L. A.

LAS CONFERENCIAS

Estas caritativas asociaciones han repartido en el año 1903: la de señoras 1.974 pesetas 14 céntimos y la de caballeros 2.377 con 43, en total, cerca de 4.350 pesetas.

¿Les parece frías esos números?

A nosotros nos parece poco, en relación á la importancia de nuestra ciudad y á las necesidades que en ella ordinariamente existen.

Aquí podían repartir las Conferencias, con poco esfuerzo de los que poseen, 250 pesetas todas las semanas.

Reparten 50 ó 70, gracias en gran parte á sus donantes y suscriptores.

Si á ellas pertenecieran todos los que pueden pertenecer, unos como socios activos, otros como suscriptores, más, bastante más repartirían.

¡Qué lástima que se hallen, especialmente la de caballeros, tan faltas de personal como se hallan!

Es vergonzoso para Béjar que la últimamente nombrada no cuente más que con catorce socios activos, de los cuales la mitad aproximadamente son obreros.

La de señoras es más numerosa, pero, vaya, podía serlo todavía más.

¡Ah! si cada una de esas asociaciones tuviera cuarenta ó cincuenta socios, que fueran semanalmente al domicilio de los necesitados, á llevarles, con el pan, el aceite, la carne ú otro alimento material, el consuelo y el consejo, ¡cuánto ganarían también los ricos, que no sólo los pobres!

¿Y es preciso un gran esfuerzo, hay que hacer un enorme sacrificio para emplear todas las semanas una hora en la junta y otra en la visita?

¡Cuánto tiempo se pierde en otras cosas!

La colecta es secreta, cada socio pone oculta-mente en la bolsa su limosna.

¡Cuánto dinero se gasta á veces en superfluidades y tonterías!

Patrones, pudientes:

«Hay que ir al pueblo.»

Y uno de los medios son las Conferencias.

A ingresar en ellas, principalmente, en la de caballeros, los jóvenes.

IPSE.

MISCELANEA

!!!Convicciones profundas!!!

El *anarquista Charles Crumy* acaba de heredar medio millón de francos.

Era cerrajero.

Hace poco la policía de París le encontró en los bolsillos varios dibujos representando bombas y hasta una docena de fórmulas para la fabricación de explosivos.

Ahora bien; al heredar el medio millón de francos, ha renunciado, á fuer de hombre de *profundas convicciones*, ¿á qué dirán ustedes que ha renunciado? ¿á los francos ó á las bombas?

Cualquiera diría que á las bombas.

Bien, pues eso, que diría cualquiera, es precisamente lo que ha sucedido.

Porque el excerrajero ha declarado á un redactor de *Le Matin* que, en cuanto salga de la cárcel, cogerá los cuartos y se declarará públicamente enemigo del anarquismo y de cuantos le profesan. ¿Lo oís obreros?

Breve semblanza de Pio X

Del P. Vaughan, hermano del Cardenal del mismo nombre y penúltimo arzobispo de Westminster:

«En tiempo de Pio IX, la prensa le decía «demasiado autocrático»; después acusó á León XIII de «demasiado diplomático» y hoy censura á Pio X por ser «demasiado apostólico».

Eso es precisamente lo que es el Papa actual: un apóstol.

A decir verdad, es imposible conversar con él un momento sin sentir la presencia de Nuestro Señor mismo y, mientras se le está hablando espera uno ver aparecer de un momento á otro á Pedro, Santiago y Juan.»

Propaganda antipatriota

Para muestra de lo que se hace en la Escuela Moderna de Barcelona, cuya reapertura ha autorizado el gobierno, al mismo tiempo que trata de cerrar las de las órdenes religiosas, que afianzan en los corazones de la juventud el amor á la patria, ahí van esas muestras de algunas de las coplas que se cantan en aquella escuela:

«Os interrumpen
en las lecciones,
ya las campanas,
ya los tambores,
ya las cornetas,
ya los cañones.
¡Hacen más ruido
los más innobles!

¡Oh, patriotismo,
negra falsedad,
fuente y origen
de la autoridad!»

Caros, Lectores:
¿Que t. a. l. tal?

¡APRIETA...!

Según *El Pueblo*, de Bilbao, Rodrigo Soriano dijo en un mitin celebrado en la capital de Vizcaya lo siguiente:

1.º Que *El Liberal*, *el Imparcial* y *el Heraldo de Madrid* son periódicos de empresa que han vendido su libertad y su conciencia por un puñado de doblones.

2.º Que el *trust* periodístico es una vergüenza nacional.

3.º Que esos periódicos fueron los que nos llevaron a la guerra con los Estados Unidos. Que *El Liberal*, *El Imparcial* y *Heraldo* fueron los que dirigían *La Marcha de Cádiz*, que llevó a nuestros pobres soldados, a los hijos del pueblo, a morir como chinches a Cuba y a Filipinas. ¡Ya lo sabéis madres!

4.º Que *El Imparcial*, *El Liberal* y *Heraldo* favorecen ó combaten el regionalismo catalán, según el número de periódicos que venden en Cataluña: si venden muchos, el regionalismo es una gran cosa; si pocos, es un odioso separatismo.

5.º Que el *trust* no es más que un gran comercio, donde los horteras despachan el género (las ideas) según lo que paguen los parroquianos; y, así, hoy son canalejistas, mañana monteristas, pasado moretistas; según las perras que valga la cosa.

¿Se enteran de estas *menudencias* los lectores *trusteros*?

CONTRA LA "LEY DE ASOCIACIONES,"

Hubo el domingo, en San Sebastián, un *mitin* en la Plaza de toros y después una *manifestación*, que recorrió el camino desde dicha plaza al Gobierno civil.

Para la protesta de Vizcaya se han recibido en Bilbao otras 2.000 firmas, que, con las recibidas anteriormente, hacen 105.000.

En dicha población se celebrarán, el día 13 del corriente, un *mitin* y *manifestación* parecidos a los de Pamplona y San Sebastián.

¡Adelante!

A.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 3 de enero de 1907

Principia á las once de la mañana, presidiendo el señor Olleros y asistiendo los señores Aparicio, Moreno, Yuste y Rodríguez.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Lista de los 19 concejales y 76 mayores contribuyentes, que tienen derecho, según la ley, á tomar parte, como electores, en la elección de compromisarios para la de senadores por la provincia.

Se expondrá por ocho días al público.

Don José María López Campos se ofrece para ocupar la plaza de relojero municipal.

Los señores Moreno y Yuste dicen que esa plaza está ocupada.

Se desestima por ahora la solicitud.

Don Domingo Pedro Bueno Cortés comunica que ha sido nombrado director interino de la escuela de niños del Salvador y ruega que se le reserve, como se ha hecho con otros, la plaza de auxiliar de la misma, que ahora desempeña.

Concedido.

Don Angel Chamorro Pérez pide la que ocupaba en el resguardo un empleado recientemente fallecido.

El señor Rodríguez expone que la comisión de Hacienda ha resuelto amortizar esa plaza.

La instancia no es admitida.

Don José López Gómez, con título, desea se le nombre practicante del hospital.

A informe.

Se da lectura á la siguiente exposición:

«Hay un sello que dice: *Unión ó Federación obrera de Béjar*. - *Junta central*.

Al Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad. Respetable Corporación: En sesión general celebrada por el ejército emigrante de esta localidad

de veintinueve de diciembre próximo pasado, fué acordado, por unanimidad, solicitar del Excelentísimo Ayuntamiento les auxilie con alguna cantidad en metálico con que poder atender á nuestras necesidades más perentorias.

Dada la precaria situación que atravesamos no dudamos será atendido tan humanitario ruego.

Quedando á las órdenes de tan respetable corporación, se ofrece de ustedes su afectísima

La Comisión.

Béjar primero enero mil novecientos siete.»

El señor Moreno: En una sesión á que no asistí, se presentó otra exposición, en la que se pidió también una cantidad en metálico para destinarla á cosas de bien general de los obreros asociados y no asociados y se concedieron 1.000 pesetas; en la inmediata anterior á la que se está celebrando, el alcalde nos manifestó que se le había participado por los obreros de quienes era la susodicha exposición que renunciaban á las 1.000 pesetas concedidas por dificultades para su reparto; ahora se pide nuevamente, en otra forma, es verdad, para serán los mismos y entiendo que no se debe atender la petición.

El señor Olleros: yo les he hecho varias observaciones; ellos han contestado con otras y les dije que se presentaría la exposición que acaba de leerse.

(Entra en la sala el señor Martín García y se lee otra vez la exposición)

El señor Martín García: He oído que la comisión, que renunció á las 1.000 pesetas, se tomó atribuciones que no se le habían dado.

El señor Olleros: Nada de eso: la comisión tenía atribuciones para renunciar; la renuncia se ha hecho pública y nadie ha protestado.

El señor Martín García: No hay formalidad.

Termina la discusión acordándose que el alcalde y un concejal conferencien é investiguen y que el asunto se resuelva en otra sesión en que haya más ediles que en la presente.

Comisiones:

Beneficencia y Sanidad dice que los médicos titulares del 1.º, 3.º y 4.º distritos visitarán en el 2.º hasta que se ocupe la vacante del mismo.

A propuesta del señor Aparicio constará en acta el agradecimiento de la corporación.

Policia propone para suplentes á D. Julio García Moral y D. Julio Hernández.

Aceptados.

El alcalde manifiesta que, habiendo sabido de un modo oficial la existencia de la epidemia variolosa en el pueblo de Fuentes de Béjar, ha conferenciado con el subdelegado de Medicina y ha adoptado varias precauciones, entre ellas la vacunación, para la que se ha pedido á Madrid linfa. Bien.

Sigue, exponiendo que D. Emilio Renau renunció á la plaza de médico titular de Fuentebuena, que la Junta administrativa de dicho arrabal deseaba que le sustituyera D. Victorio Elena Pérez, titular de Sanchotello, y que el que habla le había nombrado á reserva de lo que sobre el particular resolviera el Ayuntamiento.

Se aprueba.

Termina el señor Olleros dando cuenta de que se ha fijado á esta ciudad por contingente provincial para el corriente año la cantidad de 20.365 pesetas 66 céntimos, que se está realizando el alistamiento de mozos para el próximo reemplazo y que el día 1.º del actual se celebró el sorteo para la amortización de 70 obligaciones, importantes 3.000 pesetas, del empréstito municipal.

Enterado.

La sesión se levanta después de las once y media.

Sueltos y Noticias

Siguiendo la costumbre de años anteriores, mandamos este número, primero del presente año, á personas de la localidad y de fuera de ella, que no figuran en nuestras listas de suscripción.

A las primeras les rogamos que, si se sirven suscribirse al periódico, lo manifiesten al repartidor y, en caso contrario, le devuelvan el número.

A los segundos que nos comuniquen su resolución, por el correo, para gobierno de la administración.

Mañana celebrará solemnemente por primera vez, el Santo Sacrificio de la Misa, en la iglesia parroquial de N.ª S.ª de la Asunción de la villa de Hervás, nuestro buen amigo Doctor D. Gerardo Martín Peña.

Será presbítero asistente el Licenciado don Eduardo Mendoza, cura párroco de la iglesia expresada: orador el Doctor D. Manuel González Nevado, director del Colegio «La Constancia» de Plasencia y padrinos seculares D. Cipriano Peña y la señorita María Martín, tío y hermana del celebrante.

Se cantará una misa á tres voces y orquesta.

Irán de esta ciudad cantores y músicos.

Dirigirá el profesor D. Rufino Agero Brochín.

Enviamos al nuevo sacerdote y á su distinguida y apreciable familia anticipada felicitación y deseamos al primero abundancia de gracias espirituales para cumplir los deberes de su sagrado ministerio.

Según el estado del movimiento de esta población en el año 1906, los nacimientos en la misma, en el susodicho año, han sido 319, las defunciones 298 y los matrimonios 70.

Ha habido, pues, en el año repetido, una diferencia en más en nacimientos sobre las defunciones de 21.

Agradecemos á nuestro amigo y suscriptor, don Eduardo Bueno, encargado del Registro civil, el envío de los anteriores datos.

Son mayordomos de iglesia en el presente año, del Salvador D. José Galindo Pamo y de San Juan don Julián Téllez Cortés.

Reciban nuestra felicitación.

Previo subasta, le ha sido adjudicada la contrata del servicio de limpieza de esta población, para durante el año 1907 á don Miguel Sánchez Morales, en la cantidad de 8'50 pesetas diarias.

Entre los *nacimientos*, que hemos visto estos días, nos han llamado especialmente la atención los de casa de don Manuel Anaya y don Rufino Agero.

También queremos mencionar los de casa de doña Juana García, doña Nemesia Hernández-Bueno, don Remigio Gosálvez, don Lorenzo Petit, doña Felisa Anaya, don Bernabé Sánchez-Cerudo y don Juan Requena.

Han fallecido, esta semana, en esta ciudad, el empleado de consumos Loreto Téllez, el conocido barbero José Ferreró y la muy virtuosa obrera Juana Orgaz.

R. I. P.

Mañana, á las dos y media de la tarde, en la iglesia de Santa María, ejercicio del Apostolado, en el que predicará D. Segundo Sánchez.

Se nos dice que el Círculo Católico de esta ciudad prepara una velada cómico-lirico-infantil para el 13 del corriente.

Y hemos oído que su directiva gestiona, con probabilidades de éxito, que una persona de fuera de esta localidad, que se afirma es competente en cuestiones económico-sociales, dé alguna conferencia en el centro expresado.

Dijimos que en esta semana volvería á llover y á nevar y que en ella habría también algún día bueno.

Y nevó en la madrugada del domingo, y llovió después y hemos tenido buen tiempo el martes y ayer y hoy.

No empezamos mal, en cuanto á meteorología, el presente año.

El prometido balance del anterior inmediato lo haremos, Dios mediante, en otro número.

Dispensen los lectores, que esperaran encontrarle en este.

Hoy estamos muy ocupados.

El buen tiempo reinante durará algunos días, pero no pasará la semana próxima sin que cambie.

CORRESPONDENCIA DE LA ADMINISTRACIÓN

Madrid. - T. Z. - Pagado fin febrero 907.

Palomares. - P. G. C. - Idem fin julio 907.

Navacerrada. - R. L. D. - Id. fin julio 907.

Membibre. - F. L. P. - Id. fin julio 908.

Sorluéla. - Sr. C. P. - Id. fin julio 907

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

DISPONIBLE

SE ARRIENDA

un solar en la Ronda de Campopardo, de cien metros cuadrados con puerta á la misma ronda, situado en la Viñuela de Díaz.

Para tratar de precios y demás condiciones de arriendo en la fábrica

DE HEREDEROS DE DON JOSÉ DÍAZ

DISPONIBLE

ENSEÑANZA TEÓRICO-PRÁCTICA

DE LA

Teneduría de libros por partida doble en su relación con el comercio, industria, banca, comisiones, etc., etc.

POR

Juan Teixidor Jugo

Para honorarios y demás pormenores avistarse con dicho señor

ANUNCIO

El día 25 de Enero de 1907 á las diez de la mañana, se venderá en pública subasta, la finca denominada «Colonia de San Francisco» de 37 hectáreas, un área y 23 centiáreas de extensión superficial la parte rústica de la misma, que se compone de mata de roble, grandes praderas, huertas y sobre 1.000 árboles maderables de chopos, alisos y frutales; y la parte urbana, de una espaciosa casa con grandes comodidades, dos edificios industriales, destinados el uno, á la fabricación de curtidos, y el otro, á la de harinas, con sus turbinas movidas por agua del río Cuerpo de Hombre que atraviesa la finca, casas para operarios, grandes tenados y caserones para ganados.

La subasta tendrá lugar en el domicilio de don Julián Téllez Cortés, calle de la Yedra número 2, bajo las condiciones que se consignan en el oportuno pliego, que se pondrá de manifiesto á quien lo solicite todos los días laborables de 3 á 4 de la tarde en mencionado domicilio.

DISPONIBLE

SE TRASPASA

una tienda de ultramarinos establecida hace varios años en sitio céntrico de esta ciudad.

Informes en la imprenta en que se tira este periódico.

CHOCOLATES

DE LA FÁBRICA DE

MATEO GARCÍA

Libertad, 7.—Béjar

Precios: 5, 6, 7, 8, 9 y 10 rs. libra

Se elaboran tareas de encargo

Se prepara chocolate para los enfermos diabéticos á 8 y 10 reales libra

Máquinas de coser de la compañía FABRIL

CARLSRUHE, ANTES HAID Y NEU

Muy perfeccionadas y de construcción muy sólida; recomendables por su marcha silenciosa, su elegancia y buen punto.

Gran perfección en la máquina **Bobina Central**, que, además de hacer toda clase de trabajos de costura, sirve para bordar y ejecutar multitud de labores artísticas.

No comprar máquinas sin consultar los precios y clases de esta casa.

Unico representante en Béjar: **D. Leovigildo Rodríguez.**—Mayor de Pardiñas núm. 16.

Venta de agujas, aceites y correas para toda clase de máquinas de coser.

«La Paternal»

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor
FUNDADA EN EL AÑO 1843
CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de *Béjar y Sequeros*, (provincia de Salamanca), *Piedrahita y Barco de Avila*, (provincia de Avila), *Hervás y Plasencia*, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.—Béjar

AVISO AL PÚBLICO

El acreditado comercio de MATEO IGLESIAS es el único y exclusivo en vender al detall en esta plaza los selectos y riquísimos patenes para trajes, que en esta fábrica el reputado fabricante don Mateo Rodríguez, vendiéndolos á igual precio que él.

Las personas, que tengan necesidad de comprar éstos artículos, pueden pasar á dicho establecimiento, puesto que ya en su fábrica el referido señor Rodríguez no los menudea.

Hoy hay un variado surtido de los mismos para la presente temporada de invierno.

Se recomienda á todo el que tenga que hacerse traje no deje de comprar estos géneros, por el buen resultado que están dando y lo muy solicitados que son del público.

NO OLVIDARSE!

COMERCIO DE MATEO IGLESIAS.—BÉJAR

REPRESENTANTE

Una casa establecida en Barcelona desde el año 1884 tratante en acero, limas, brocas, correas de todas clases del país y del extranjero y de otros muchos artículos accesorios para la industria en general, material para transmisiones de fuerza, órganos de engrase patentados, poleas de madera y de acero, motores de gas y de vapor etc. etc. deseando ensanchar sus negocios en esta, confiaría su representación exclusiva á un agente activo, bien relacionado que pueda dar buenos informes de su persona y que se comprometa á vender los productos indicados más arriba exclusivamente por la casa que le solicita.

Se dará la preferencia á todo representante que además de buenas referencias pueda acreditar que conoce la venta de todos ó de parte de los artículos ya mencionados.

Dirigir las ofertas por correspondencia á D. ARTURO NIPELUNG, Agencia Roldós y Comp.^ª, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

DISPONIBLE

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

DISPONIBLE

Provincia de _____

Sr. D. _____